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给豫新两地经贸交流带来新契机

昨日，德国大陆玻璃工程公
司 CEO 摩洛金斯卡·斯蒂芬斯
专程从德国赶到郑州经开区，参
加郑欧国际铁路货运首班班列
开通仪式。

他说，感谢让他和团队有机
会来参加发车仪式，“因为我把
这个开通看做是具有历史意义

的事件，我们知道从中国到德
国有一家海运公司，现在开通
了陆路运输，火车经过一万多
公里从中国到达汉堡，意义非
常重大，并且陆路运输比海运
能省一半时间，这是陆路运输
最大的优势。”

摩洛金斯卡·斯蒂芬斯这

次专门从德国来郑州参加开
通仪式，其中一个计划就是为
将来从欧洲组织货源到中国
来打基础。郑欧专列到达德
国汉堡后，会运些德国大陆玻
璃工程公司的玻璃和其他物
品返郑。

“不管什么东西，只要能装

到集装箱里的都有可能。种类
很多，不局限一种，我们正在做
这件事。”摩洛金斯卡·斯蒂芬斯
认为，有了郑欧货运专列，距离
将不再是问题。货车班列还会
经过俄罗斯、立陶宛、哈萨克斯
坦等国家，专列将把郑州和欧
洲、世界紧密联系在一起。

7 月 18 日，伴随着一声汽
笛长鸣，一列满载货物的集装
箱国际专列缓缓驶出郑州集
装箱中心站，标志着郑州出发
穿越亚欧大陆桥的郑州至欧
洲的铁路国际货运专列正式
开通。

作 为 首 趟 专 列 的“ 掌 舵
人”，司机王勤全神贯注地注
视着远方。

“通过信号……”

“绿灯……绿灯……”王勤
和副司机郑冰一丝不苟地执行
着呼唤应答制度。

43 岁 的 王 勤 可 是 郑 州 机
务段的“大碗”，他有着 23 年机
车乘务经历、安全行车 150 多
万公里、熟练掌握多种机型操
纵方法。

开车前，他自豪地展示着
自己的几本火车司机证。笑
着说道：“这里有蒸汽、内燃到

现在的电力驾驶证，这几本司
机证可是‘活化石’，清晰地记
录着我成长的每个脚印，亲历
了 铁 路 改 革 ，见 证 了 时 代 变
迁，记录着中国铁路现代化建
设的成就。”

据了解，郑欧国际货运铁路
班列始发于郑州，经新疆阿拉山
口出境，途经哈萨克斯坦、俄罗
斯、白俄罗斯和波兰后到达德国
汉堡，全程10214公里，运行时间

16~18 天，比走海运到欧洲节省
时间15天左右。

由于路程较长，司机王勤要
在郑州北站上发场和下一班司
机进行交接，再由下一班司机继
续驾驶机车运行。

当和下一班司机交接完毕
后，王勤并没有急着走,而是目送
着列车驶出车站，当列车消失在
远方后，他长出了一口气：“这长跑
的第一棒，完成了。”

把郑欧班列打造成精品线路

昨日开通的首班郑欧国际
铁路货运班列上，有24车皮的集
装箱货物是世通组织的，占到总
货运量的3/5。

作 为 一 家 国 际 运 输 物 流
企 业 ，世 通 同 时 负 责 组 织 货
源。对于郑欧货运专列的开
通 ，田 乐 很 振 奋 、也 很 看 好 。

“郑欧班列的开通，使河南又
多了一个出口欧洲的大通道 ,
也可以给企业提供更多元的
物流模式选择。”客户要的急
的货物可以选择铁路，反之可
以考虑海运。

我 们 首 批 组 织 的 货 源 中
就 包 括 轮 胎 、磨 料 磨 具 等 产

品，未来随着产业的转移、提
升，随着河南经济的发展，会
有更多高值的货源依赖铁路
运输，这种模式肯定很有市场
前景。与海运相比，铁路运输
的成本虽然会高些，但时间优
势特别明显，几乎可以节省一
半时间。

在此趟班列开通之前，田乐
的公司已经做了多年的铁海联
运。他们组织的货物用火车运
到沿海城市，再转运出海，每年
要在郑州东站发送大约 3000 个
车皮的货物。每年也从国外组
织大概 3000 个标箱的货物到河
南。

昨日9时59分，悬挂41节车厢的郑欧国际铁路货运首班列车一声鸣笛，缓缓启动，满载货物，也满载郑州的种种期

待，奔赴欧洲大地，大约16天后，这些货物将落地欧洲。

这是一趟货运班列，更是一条连接亚欧大陆的经济通道。它的开通，众人期待，各界瞩目。

作为中部内陆城市，郑州不临江、不靠海，对外开放领域无优势可言。郑欧货运班列的开通，打通了中原到欧洲的经

贸通道，也成为郑州对外开放的新平台。正如一位企业界人士所言，这不仅是一条路，它还将引领郑州的产业格局调整。

对这一具有里程碑意义的大事，政府、企业、国内外相关部门深感振奋、鼓舞。我们采集了来自社会各界的声音，来

倾听大家的心声。

铁路运输比海运能省一半时间

此 次 开 通 的 郑 欧 国 际 铁
路货运班列，对中原经济区、
河南省、郑州市和经开区意义
非凡。

经开区将努力克服班列前

期运行过程中可能会遇到的
困 难 ，制 定 规 范 化 的 操 作 程
序，不断加大在郑州、欧洲和
沿新欧亚大陆桥各国的宣传
力度，调动更多的货源，把班

列 打 造 成 精 品 线 路 ，品 牌 线
路。要以此次班列开通为契
机，加快郑州国际陆港项目建
设，早日实现四港联动，优势
互补，真正把该区域变成大枢

纽，推动大产业。同时，根据
市场的需要，吸引德国高端的
制造业产品、高档汽车、医疗
器材等搭乘专列返郑，带动郑
州产业结构调整。

郑欧国际铁路货运首班班
列的开通，不紧吸引了国内物流
业的关注，也引起了世界物流巨
头的目光。昨日，辛克物流（全
球国际货运代理公司）华中华北
地区董事长卡尔·汉兹 安伯格率
其团队来到经开区，看着郑欧国
际铁路货运首班列车驶出站台，

直呼非常兴奋。
辛克物流是世界500强德国

铁路的子公司，也是世界知名的
国际货代企业和第三方物流公
司，提供海、陆、空运输服务，综合
化的物流解决方案以及全球连锁
化管理，更因其多次承接奥运物
流而扬名国际物流界。

卡尔·汉兹 安伯格说，郑欧
货列的开通意义重大，我们认为
郑州这一步走对了，对郑州的发
展有不可估量的帮助。建议和
已经开通欧洲货运专线的成都、
重庆、武汉结合发展，资源共享，
还要力争把成本进一步降低。

郑欧货运专列的开通，大大

降低了企业的物流运营时间，是
不是意味着郑州市民可以买到
更便宜的德国物品？卡尔·汉兹
安伯格表示，这是他们的目标，
因为这些欧洲食品走空运的话，
成本太高了，如果临近内陆城
市，走铁运更有竞争力，我们也
会持续加强投资。

阿里木·吾布力是专程来
参加郑欧国际铁路货运首班
班列开通仪式的。作为海关
工 作 人 员 ，他 参 与 了 大 量 的
前 期 筹 备 工 作 。 他 说 ，为 了
实 现 最 便 捷 的 通 关 方 式 ，新
疆 海 关 与 郑 州 海 关 通 力 合
作 ，专 门 打 造 了 一 套 适 应 郑

欧 国 际 班 列 的 监 管 流 程 ，班
列 到 达 阿 拉 山 口 后 ，车 上 货
物 只 需 查 验 封 印 就 可 放 行 ，
无需再一次转关、申报。

阿 里 木 对 于 这 条 连 接 亚
欧的国际铁路物流通道十分
看 好 。 他 说 ，这 一 通 道 的 打
通，不仅对郑州、河南的对外

开 放 意 义 重 大 ，同 时 班 列 从
新 疆 经 过 ，必 将 带 动 沿 线 各
地的外贸发展。新疆的货物
在随班列运到欧洲各地的同
时 ，也 进 一 步 扩 大 了 新 疆 的
知名度。

以郑欧国际班列为纽带，远
隔千山万水的郑州、新疆更紧密

联系起来，中原大地与新疆的距
离进一步拉近。多年来，河南、
新疆开展了广泛的合作，两地在
能源、旅游、农业等方面联系紧
密。阿里木说，班列的开通将成
为河南与新疆两地经贸往来的
新契机，对未来两地的发展都将
大有裨益。

有了货运专列距离不再是问题

这长跑的第一棒，完成了

作为内陆省份的省会城市，
郑州具有最大的比较优势，一是区
位优势。郑州地处中原，正在建设
与周边省会城市的两小时生活
圈。以郑州为中心，半径500公里
区域内，覆盖人口近 4 亿，半径
1000 公里范围内，覆盖近 8 亿人

口，货物集疏成本优势明显。
二是综合交通枢纽优势。郑

州处在铁路的双十字架的中心，
连霍高速公路、京珠高速公路在
这里交会，素有“中国铁路心脏”
和“中国交通米字路口”之誉。当
前，我们正着力打造航空货运枢

纽的优势，今后，铁路、公路和航
空运输构成的综合交通枢纽，将
形成郑州新的比较优势。

我们这样一个城市如果想跨
越式发展，必须加大对外开放的力
度。郑州到欧洲班列的开通对郑
州的发展有非常重大的意义，它是

郑州市对外开放的又一个重大开
放平台，而且和中原经济区的发
展，和郑州航空港经济综合实验区
的发展都形成了对外开放的重要
平台，我们相信，在这些平台的推
动下，郑州的对外开放、郑州的经
济水平一定能跨越式向前发展。

郑州对外开放又添新平台

将来买德国商品会更加便宜

郑州市委副书记、市长马懿

经开区党委书记、管委会主任崔绍营

乌鲁木齐海关监管通关处处长阿里木·吾布力

辛克物流公司华中华北地区董事长卡尔·汉兹 安伯格

德国大陆玻璃工程公司CEO摩洛金斯卡·斯蒂芬斯

河南世通国际物流有限公司副总经理田乐

郑欧货运班列首趟专列司机王勤


